

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 29 (1972)

Heft: 6

Rubrik: Fondation Aide sportive suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Fondation Aide sportive suisse

Schweizer Sporthilfe
Aide sportive suisse
Auto sport svizzero

Comité d'organisation
Marche olympique 1972
Case postale 123
8044 ZURICH

A pied à Munich...

1200 Suisses ont décidé d'accomplir une prouesse véritablement olympique afin de pouvoir assister aux XXe Jeux Olympiques. Du 22 au 28 août 1972, ces compatriotes amateurs de longues marches se lanceront dans la plus longue marche à pied d'Europe et ils parcourront les 240 kilomètres séparant St-Margrethen (Suisse) de Munich, ceci afin de vraiment participer à l'esprit des Jeux. Ces enthousiastes veulent démontrer qu'ils sont des sportifs au sens le plus profond du mot et non seulement des spectateurs.

Ce projet a suscité un tel emballement que la demande a bientôt dépassé nos possibilités d'accueil. On aurait pu sans autre prendre le départ avec plusieurs milliers de participants! Le sexe faible est étonnamment bien représenté puisque ce ne sont pas moins de 250 dames qui se sont inscrites. A part la grande cohorte des Suisses, quelques marcheurs provenant d'autres pays ont également voulu être de la partie: des Allemands, des Hollandais, des Danois, des Belges et des Français, des Luxembourgeois, des Autrichiens, des Norvégiens et des Suédois, des Italiens, même des Américains, des Canadiens et des Israéliens se joindront à nous. Le plus jeune des participants aura 16 ans, alors que le plus âgé aura 80 ans bien sonnés. Il est intéressant de noter que ce sont les personnes de plus de 50 ans qui constituent le contingent le plus important.

La marche de 240 km a été divisée en 6 étapes. La distance quotidienne à parcourir est de 40 km en moyenne. Entre le Lac de Constance et l'Isar, on a presque exclusivement choisi des chemins de campagne. Le parcours se compose de 46 pour cent de chemins de campagne et de 33 pour cent de routes secondaires non asphaltées: 21 pour cent du parcours s'effectuera sur des routes asphaltées. 36 pour cent de ces chemins mènent à travers des régions boisées, 64 pour cent en plaine. Les étapes ont été prévues à Schönaeu, Durach, Kaufbeuren, Kinsau, Inning et Munich.

Cartes d'admission aux Jeux Olympiques et possibilités de logement à Munich!

Les organisateurs de la Marche de six jours Suisse-Munich à l'occasion des XXe Jeux Olympiques mettront sur pied un camp, à Munich-Feldmoching, qui accueillera et logera les participants de la Marche olympique. Ce «Village Olympique Suisse» ne se trouve qu'à cinq minutes de bus du parc olympique et il mettra 1650 lits non seulement à la disposition de compatriotes amateurs de longues marches mais également à celle d'autres amis sportifs, étant donné qu'une partie des marcheurs retourneront chez eux le 29 août déjà. Cinq programmes différents sont offerts à choix (3 programmes de week-end et 2 programmes d'une semaine). Ces programmes peuvent également être combinés. Le prix comprend le voyage aller et retour en autobus de Zurich, St-Gall, Lucerne, Berne, Bâle ou Lausanne, le logement avec petit-déjeuner au Village Olympique Suisse, ainsi que le droit

à l'acquisition de 1 à 11 cartes d'entrée aux Jeux (athlétisme, football, équitation, cyclisme, judo, aviron, cérémonies d'ouverture et de clôture, etc.). Les personnes qui désireraient se loger à Munich-Feldmoching et obtenir des cartes olympiques, sont priées de s'adresser au «Village Olympique Suisse, case postale 123, 8044 Zurich» qui leur fera parvenir un prospectus détaillé ainsi que la formule d'inscription.

Pendant la durée des Jeux, ce camp de toile original mettra à la disposition de ses habitants les commodités suivantes: restaurants, brasserie bavaroise, bourse d'échange pour cartes olympiques, arrêt spécial de bus avec liaison directe avec le parc olympique, toilettes, lavabos, réception avec téléphone, télex, installations de hauts-parleurs ainsi qu'un poste de premiers secours. Les habitants du village n'auront pas de clefs et devront se contenter d'un numéro de lit. Ils logeront dans des tentes séparées réservées aux hommes et aux femmes.

Comité National pour le Sport d'Elite (CNSE)

CNSE-Ressort de presse: Efforts en vue de l'Information et de la Formation

Le Comité national pour le sport d'élite (CNSE), qui s'occupe de l'encouragement du sport d'élite, présente en plus des ressorts «Compétiteurs», «Entraîneurs et Fédérations», le ressort de la presse et des relations publiques. Lors de la séance du printemps, le Chef du ressort, Karl Erb, a fait le point des dernières actions et des mesures prises.

La 3e session de travail des chefs de presse des fédérations a, une fois de plus, trouvé un écho favorable; à l'aide d'échanges d'expériences et d'exposés, elle a en effet fourni aux chefs de presse et de propagande des associations sportives des suggestions et des directives tendant à une politique d'information fructueuse.

Une entente mutuelle et approfondie et une information directe constituaient le but d'une discussion de deux jours avec la presse sportive.

Les quelques 80 participants du premier cours de speaker du ressort 3 du CNSE témoignent d'un besoin évident de formation aussi dans ce domaine. Le cours de speaker a pour objectif de contribuer à améliorer le niveau des speakers lors de manifestations sportives et de recruter des jeunes gens qualifiés.

Les efforts du ressort 3 du CNSE ont fortement contribué à l'investiture à plein temps, lors des Jeux Olympiques de 1972, d'un chef de presse pour la délégation suisse, ceci en la personne de Monsieur Hugo Steinegger, chef de presse ANEP/CNSE. On a prévu pour cette année la 4e journée de travail des chefs de presse des fédérations ainsi qu'une discussion entre le CNSE et la presse sportive.

Hugo Steinegger, en sa qualité de spécialiste du ressort 3, préparera en outre un manuel destiné aux chefs de presse des fédérations ainsi qu'une brochure sur la délégation olympique suisse à Munich qui sera également mise en vente dans le public.